

## **MUSIKSCHULEN IN NIEDERÖSTERREICH**

### **Informationsblatt für Eltern von Kindergartenkindern**

**„Spielfreude fürs Leben“** – *Musizieren unterstützt nicht nur die sensitive Entwicklung Ihres Kindes, sondern stärkt u.a. auch Empathie, Selbstwertgefühl und Kreativität. In der Musikschule erleben Kinder musikalisch-künstlerische Ausdruckformen in vielfältigen Formen. Im besten Fall kommt Ihr Kind jede Woche glücklich und ausgeglichen vom Musizieren nach Hause.*

Ob beim Erlernen eines Instruments, beim Singen, beim Tanzen oder beim Ausprobieren und Erforschen in künstlerischen Fächern: all das gibt es an Ihrer Musikschule! Auf unserer Website finden Sie alle Musikschulen, darunter sicher auch eine in Ihrer Nähe: [Standorte Musikschulen](#)

Musikschulen sind bemüht, Kinder schon möglichst früh musikalisch im Leben zu begleiten. Für die ganz Kleinen bieten sie teilweise “Eltern-Kind-Gruppen“ an, die Fortsetzung ist dann ab ca. vier Jahren der Gruppenunterricht für Elementares Musizieren (manchmal auch Musikalische Früherziehung genannt). Auch Tanzgruppen gibt es in der Musikschule und sie nehmen Kinder oft schon ab fünf Jahren auf.

Ist das Musizieren einmal zur regelmäßigen und willkommenen Selbstverständlichkeit geworden, freuen sich Kinder nicht nur über Einzelunterricht, sondern vor allem auch über Gruppenerlebnisse im

Ensemble- oder Orchesterspiel. Im Laufe der Zeit leisten Kinder für das Kulturleben einer Region einen wertvollen Beitrag, da sie mit der Zeit in der lokalen Blaskapelle, dem Symphonie-, Streichorchester oder auch in der Tanzgruppe mitwirken.

Aufgrund der derzeit geltenden Regelungen können Musikschulen Ihr Kind heuer nicht im Kindergarten besuchen, um die vielfältigen Angebote zu präsentieren. Damit fehlt eine wichtige Möglichkeit, neue Musikschulschülerinnen und -schüler für die vielfältigen Möglichkeiten musikalisch-künstlerischer Bildung zu begeistern.

Nehmen Sie daher bitte selbst Kontakt mit Ihrer Musikschule auf, um z.B. für Ihr Kind eine Schnupperstunde zu vereinbaren. Viele Musikschulen präsentieren ihr Angebot auch kreativ und abwechslungsreich auf der eigenen Website.

Auf der nächsten Seite finden Sie einige anschauliche Links rund um die musikalisch-künstlerische Bildung – vielleicht probieren Sie das eine oder andere selbst mit Ihrem Kind aus und entdecken die Welt der Musik & Kunst auch für sich neu!

Informationen: [www.mkmnoe.at](http://www.mkmnoe.at)

## ***MATERIALIEN UND INFORMATIONEN RUND UM MUSIKSCHULEN***

### **Orientierungshilfe: Welches Instrument passt zu meinem Kind?**

Wie alt muss man sein, um Fagott zu lernen? Wie sieht eine Oboe aus? Und wie klingt überhaupt eine Posaune? Mit grundlegenden Informationen und Podcasts zu allen Instrumenten von A wie Akkordeon bis Z wie Zither bietet das Musik & Kunst Schulen Management Niederösterreich eine Orientierung im Instrumente-Dschungel.

[Instrumente & Podcasts](#)

### **Abenteurer Instrument**

Hier finden auch Eltern Wissenswertes zu jedem Instrument. Arbeitsblätter und Rätselaufgaben können gemeinsam mit den Kindern gelöst werden. Die Sammlung wird laufend ergänzt.

[Abenteurer Instrument](#) & [Playlist Abenteurer Instrument auf Spotify](#)

### **Apps als Ergänzung für neugierige junge Menschen**

Es gibt im nicht enden wollenden Angebot an Applikationen einige wertvolle und kindgerecht aufgebaute Musikapps, die fast wie von selbst Grundlagen der Musikkunde (Instrumente am Klang erkennen, Rhythmen selbst klopfen u.v.m.) vermitteln – und auch den ganz Kleinen Spaß machen. In übersichtlichen Rezensionen haben wir zwei dieser Lernspiele für Kindergartenkinder unter die Lupe genommen.

[Mussila & Singvogel](#)

### **Instrumentenvorstellungen von Musikschulen**

Musikschule goes digital – viele Musikschulen haben in letzter Zeit die Instrumentenvorstellungen online gestellt. Hier finden Sie einige Beispiele oder Sie besuchen die Website ihrer Musikschule: [Standorte Musikschulen](#)

[Instrumentenkarussell & Instrumentenvorstellungen](#)